
 

letto, approvato e sottoscritto 

 

   IL  PRESIDENTE             IL SEGRETARIO 

  Antonino Santangelo          Dott.ssa M.C. Calderone 
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DELIBERAZIONE  N° 203   DEL 18/12/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  14/12/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 18  del mese di Dicembre alle ore 9,37 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 1383758 del  03/12/2020. 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino X  

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 10  

 

Presiede la seduta: Il  Presidente  Antonino Santangelo 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 22/12/2020 11:50:57 CET

Signature Not Verified

Signed by ANTONINO SANTANGELO
on 07/01/2021 08:27:55 CET

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 14/12/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Gulemi, Prester, Terranova  il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  10 

 

Votanti     n.°  10 

 

Voti favorevoli  n.° 10 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 14/12/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 14/12/2020 

L’anno 2020, il giorno quattordici, del mese di Dicembre, alle ore 9,00, si è riunito 

il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto 

Legge n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato 

delle Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 

marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di 

convocazione prot. n.° 1383758 del 03/12/2020, per procedere alla trattazione degli 

argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta, il Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.r. Alfredo Mazza. 

Il Presidente, alle ore 9,33, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi 

Prester, Quartararo, Rappa e Tarantino. Risultano presenti 8 Consiglieri. 

Alle ore 9,36 entra in collegamento il Consigliere Terranova. Risultano presenti   

9 Consiglieri. 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri: 

Bruschetta, Quartararo e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto all’O.d.G., ovvero “Comunicazioni del Presidente”, dando 

lettura di alcune richieste da parte dei Consiglieri, al Presidente per il successivo 

inoltre alle aziende competenti: 

• “Sollecito collocazione armatura in Va Francesco di Sales”, a firma del 

Consigliere Quartararo; 

• “Sollecito fissaggio cestino divelto in Via Placido Rizzotto, nei pressi del 

civico n.° 108, fermata AMAT”, a firma del Consigliere Tarantino; 

• “Sollecito rimozione rifiuti ingombranti in Santa Maria di Gesù, all’altezza dei 

civici nn.° 71 e 100/G, nei pressi della chiesa Santa Maria delle Grazie, lato 

monte di Viale Regione Siciliana”, a firma dei Consiglieri Rappa e Terranova. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che informa che la richiesta 

presentata dal collega Quartararo era stata presentata da lui circa due anni fa ma, 

circa un mese fa, è stata ripresentata, visto che sono passati due anni senza che 

l’intervento sia mai stato eseguito. 

Il Presidente risponde che gli uffici verificheranno se la richiesta sia stata 

presentata ma, considerato che ancora permane il disservizio, il Consigliere 

Quartararo propone di ripresentare la richiesta a firma congiunta con il Consigliere 

Ilardi, in modo che sia più incisiva. 

Chiede ed ottiene il Consigliere Ilardi, che informa di essere stato chiamato dai 

cittadini residenti nel quartiere Guadagna ad effettuare un sopralluogo per verificare 

l’assenza dell’illuminazione pubblica nel quadrilatero di Via Ernesto Lungaro, Via 

Giovanni Gentile, Via Amato Pojero e Via Santi Sirena. Si tratta di una criticità 

ricorrente sul territorio circoscrizionale che crea grandi disagi ai cittadini, costretti a 

temere per la propria incolumità; anche il Cortile Colnago e il Cortile Corsini sono 

investiti della stessa problematica. Si può dire che l’amministrazione sia assente in 

quanto non funziona nulla: illuminazione non funzionante, rifiuti per strada, 

marciapiedi dissestati. Occorre interloquire con la parte politica e, se è il caso, 
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programmare un  sit-in con tutti i consiglieri di quartiere presso palazzo delle Aquile, 

affinché l’amministrazione eroghi servizi efficienti. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che dichiara di conoscere la 

zona ed è consapevole delle problematiche esistenti, aggravate dall’assenza 

dell’illuminazione pubblica; infatti il quartiere sembra un ghetto. Si chiede il 

ripristino dell’Illuminazione, affinché non accadano episodi negativi e indesiderati.  

Il Presidente, sentito il grave disservizio, invita il collega a presentare opportuna 

richiesta per l’attivazione del servizio. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che dichiara che il disservizio 

dell’illuminazione non funzionante è frequente su molte vie del territorio 

circoscrizionale. Vuole però porre all’attenzione dei colleghi un’altra problematica: 

comunica di essere stato contattato dai residenti di Via Mortillaro, angolo con Via 

Paolo Emiliani Giudici, che chiedono che vengano spostati i cassonetti RSU, in 

quanto in loco ve ne sono raggruppati almeno cinque che, spesso, traboccano di rifiuti  

e sembra una discarica che non offre certamente un bello spettacolo, considerato che 

molto vicino vi insistono le abitazioni. Domanda ai colleghi se sappiano se sia stata la 

RAP o se, invece, siano stati i cittadini a raggrupparli. I residenti chiedono che ne 

vengano spostati almeno alcuni, per ristabilire il decoro. 

Chiede ed ottiene la parola la consigliera Rappa, che replica che tutti i condomini 

non voglio i cassonetti davanti alle loro abitazioni per cui, spesso, li spostano; poi la 

RAP, per ottimizzare il lavoro, li raggruppa ed esiste da sempre questa diatriba. Il sito 

in questione spesso è pieno anche di rifiuti ingombranti. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che specifica che il collega 

Bruschetta ha evidenziato un problema che interessa molte vie del territorio: il 

raggruppamento dei cassonetti dipende sia  dai cittadini che  dalla RAP; raggruppare i 

cassonetti in una via periferica può avere un significato diverso ma raggrupparli in 

una via densamente abitata diventa un problema. A suo parere, la problematica 

dipende dalla RAP, che dispone di pochi mezzi e di poco personale, per cui cerca di 
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ottimizzare il lavoro. Se la RAP offrisse  un servizio efficiente non si verrebbero a 

creare le discariche. 

Chiede ed  ottiene la parola il Consigliere Prester, che dichiara che, alcuni giorni 

fa, aveva comunicato al Consiglio che la RAP stava bonificando lo spazio davanti 

alla scuola Perez ma, da una verifica effettuata, ha constatato che l’intervento è stato 

svolto in modo parziale, ovvero sono stati tolti i cartoni ma non si capisce perché il 

lavoro non sia stato completato e persistono i disagi, soprattutto per i bambini che 

frequentano la scuola, costretti a camminare sulla sede stradale. Chiede se sia 

possibile fare un’interrogazione per esprimere le gravi carenze nell’azione 

amministrativa istituzionale. 

Il Presidente invita il Consigliere a persistere  con le richieste. 

Si passa al II punto dell’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale relativo alla seduta 

precedente”, con la lettura del verbale relativo al giorno 10/12/2020, approvato alle 

ore 10,08, per appello nominale, il cui esito è il seguente: Presenti: 9; Votanti: 9; 

Voti Favorevoli: 9. 

Si passa al   III punto all’O.d. G, ovvero “Atti ispettivi e funzioni propositive”, con 

il parere avente per oggetto “Differimento termine di pagamento saldo TARI per 

utenze domestiche e non domestiche – non applicabilità delle sanzioni 

amministrative, ai sensi del comma 5, art.6 D. Lgs. n. 472/97 – Presa d’atto”, Area 

della Ragioneria Generale, prot. n.° 1381091 del 02/12/2020, iscritto al punto 16 

della griglia degli atti ispettivi. 

Il Consigliere Bruschetta legge il Parere e, terminata la lettura, evidenzia che è 

stata data una piccola possibilità ai cittadini, anche se l’avviso è arrivato in ritardo: 

considerate le criticità del servizio, ritiene di astenersi dal votarlo. 

Il Presidente specifica che è stata data l’opportunità di slittare di pochi giorni il 

pagamento ma il pagamento è necessario per far quadrare il bilancio. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che specifica che, in questo 

momento di grave crisi economica, è inopportuno fare pagare la tassa per un servizio 
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che presenta gravi inadempienze: l’amministrazione dovrebbe vigilare e multare, solo 

così farebbe cassa. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che dichiara che, se non si 

pagano, non si potranno avere i servizi efficienti: questa tassa è evasa da tantissimi 

cittadini. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che dichiara che 

l’amministrazione non si è mossa per tempo per i tributi locali: quando sono arrivate 

le cartelle, molte persone avevano già pagato. Si parlava di un differimento di 

quindici giorni, mentre invece la tassa poteva essere suddivisa in due rate. 

Il Presidente pone ai voti il parere, approvato alle ore 10,26 , per appello nominale, 

il cui esito è il seguente: Astenuti: 4 (Bruschetta, Ilardi, Prester e Quartararo); 

Favorevoli: 5 (Adelfio,Gulemi Rappa,Tarantino e Terranova).  

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,27, il Presidente, chiude la seduta.  

           Il Segretario                           Il Presidente 

 Maria Concetta Calderone                    Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 18/12/2020 18:44:27 CET

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 08/01/2021 09:15:50 CET

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 18/12/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 14/12/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA III^CIRCOSCRIZIONE 

N.203 DEL 18/12/2020" Ã¨ stato pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 

08/01/2021 al 18/01/2021. 

Id. pubblicazione 70/2021 

 

 

Il Responsabile dell'Albo Pretorio                                    Il Responsabile dell'U.O. 

      F.to Mariano Corsale                                            F.to Dott. Calogero Miserendino 

 

Cordiali Saluti 
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